
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 11/2021 4 

(Virtual nº 11) 5 

Aos sete dias do mês de abril de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se para 6 

Assembleia Ordinária, via ZOOM, denominado PLENÁRIA VIRTUAL DO CMDCA, em 7 

razão do decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia 8 

entre as pessoas, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA e na 9 

presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Rosana Fernandes Nunes, Associação de 11 

Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA; Luís Carlos Enck, 12 

Fundação Tênis; Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 13 

Providência – IPSDP; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; Graziella 14 

Costa Emmert, Casa do Menino Jesus de Praga; Lenira L. da Silva, Círculo Operário 15 

Porto Alegrense; Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA; 16 

Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de Educação e Ensino – USBEE; 17 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; Priscila Contini 18 

Marcondes e Vera Rosane Toscani Vaz Helfenstteller, Federação Espírita do Rio 19 

Grande do Sul – FERGS; João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos 20 

Pobres; Marilú F. Ribeiro e Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do 21 

Campo da Tuca – ACCAT; e Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração 22 

de Maria – OSICOM.  23 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Gustavo Garcia Brock, Secretaria de Governança 24 

Local e Coordenação Política; Cristiano Roratto, Fundação de Assistência Social e 25 

Cidadania – FASC; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 26 

SMF; Taís Soares Feldens, Secretaria Municipal de Saúde – SMS; Fernanda Kerbes, 27 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Fernanda Calsing, 28 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS.  29 

DEMAIS PRESENTES: Denise Musel e Luiz Henrique Frota, Administrativos CMDCA.  30 

PAUTA: 1 – LEITURA DA PLANILHA DA PLENÁRIA ANTERIOR E SOLICITAÇÃO DE 31 

COMPLEMENTAÇÃO DE ATA; 2 – DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÕES, 32 

FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO; 3 – INFORMES.  33 

Após a conferência de quorum a Sra. Presidenta deu início aos trabalhos. 34 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Boa tarde, 35 

oficialmente, a gente já tem quorum. Boa tarde, pessoal. Vou iniciar dando as boas-36 

vindas para a colega Fernanda, que está conosco, da SMED. Nós estávamos ansiosos 37 

pela chegada da representante da SMED. Seja bem-vinda. Fernanda Calsing, 38 

Secretaria Municipal de Educação – SMED: Obrigada! Roberta Gomes Motta, 39 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Vamos fazer uma rodada de 40 

apresentações para a Fernanda nos conhecer. (Apresentação dos conselheiros). Então, 41 

vamos começar com as pautas da Executiva. A gente tinha hoje a previsão de trabalhar 42 
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com o nosso regimento interno, mas na Executiva a gente pediu um pouquinho mais de 43 

tempo para a gente entender todos esses nomes, essas alterações e os contextos para 44 

dar mais uma trabalhada, que aí a gente consegue. Ali tem a gerência, tem o nome de 45 

secretarias que mudaram, tem a composição e aí a gente precisa de um tempinho um 46 

pouquinho maior. Aí fica um tempo maior para trabalhar também e achar os pontos 47 

estratégicos para a gente poder compor. E dentro disso eu convido para a gente formar 48 

um GT do regimento interno para ver quem consegue participar e aí a gente não vota 49 

hoje em especial. Otília Maria Henz de Abreu (T), Secretaria Municipal da Fazenda – 50 

SMF: Pode botar eu! Gustavo Garcia Brock (Titular), Secretaria Municipal de 51 

Governança Local – SMGOV: Eu também quero participa. Roberta Gomes Motta, 52 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu também vou estar presente. Quem 53 

mais? Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – 54 

FERGS: Eu. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Mais 55 

alguém? A outra pauta é a Resolução nº 255 e os fluxos internos. É muito mais um 56 

pedido para a gerência interna e para os membros da Secretaria de Governança, é o 57 

seguinte, a gente está com uma dificuldade dos fluxos de retorno para as OSCs, depois 58 

que a gente encaminha os ofícios e pedidos para o Conselho, para a Gerência. O Luiz 59 

Henrique nos explicou que eles só podem encaminhar depois que estiver no DOPA, 60 

porque tudo isso tem legalidade. Conversei com a Verônica e hoje trouxe para a 61 

Executiva a dificuldade que a gente tem de tratar e falar sobre isso, porque as 62 

instituições reclamam que não têm retorno e isso não é só das de fora, acho que da 63 

gente também que está aqui. Não é que não tenha retorno, foi aprovado aqui, eu entendo 64 

a questão de legalidade. Então, acho que a gente precisa pensar em um fluxo. Eu dei a 65 

sugestão para a Verônica de fazer o seguinte: encaminhar para o OSC: “Sua solicitação 66 

foi aprovada em plenária, está sendo encaminhada a confecção de resolução e, 67 

posteriormente, DOPA”. Mas também é difícil falar de um trabalho que não é a gente que 68 

executa. Então, fica o pedido que a gerência possa fazer um fluxograma das demandas 69 

que chegam, tanto dos conselheiros quanto das instituições e que a gente possa 70 

entender como é que funciona isso do início ao fim de um pedido de uma OSC interna, 71 

até para a gente poder facilitar o retorno para as instituições. Pode ser, Gustavo e Luiz 72 

Henrique? Gustavo Larossa, Gerência CMDCA/FUNCRIANÇA: Boa tarde. Aproveito 73 

para dar as boas vindas para a Fernanda. Bom, andei conversando com a Verônica 74 

sobre esse assunto, desde a saída da Aline e também da outra estagiária Vanessa, 75 

estávamos com a equipe quebrada, né. Está iniciando uma nova estagiária. Então, está 76 

sendo dado todo um treinamento e a gente está redistribuindo as tarefas, já conversamos 77 

sobre isso, porque exatamente só não foram dados esses retornos aí porque falta 78 

abraço, é muita tarefa para pouca gente aqui na gerência. Então, já está sendo 79 

encaminhado isso para que seja resolvido o mais breve possível. Roberta Gomes Motta, 80 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ok, obrigada! Eu acho que tem também 81 

essa questão de tempo, porque depende do DOPA, demora para fazer resolução. Eu 82 

acho que tem como a gente tentar fazer um fluxograma de retorno para a OSC de que 83 

aprovado, para aguardar a publicação, alguma coisa do gênero. Então, se vocês 84 

puderem pensar, eu acho que isso facilita também o retrabalho e o acumulo de e-mails 85 

das instituições perguntando do fluxo, né? Gustavo Larossa, Gerência 86 

CMDCA/FUNCRIANÇA: Com certeza. Mas vale lembrar também que dependemos do 87 

recebimento dos pareceres para que a gente possa passar a informação já formalizada, 88 

né? Às vezes vem já no dia seguinte, de manhã, outros casos já demoram 2, 3 dias. 89 

Então, tem que ver esse lado da comunicação com a gerência aqui. Roberta Gomes 90 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Por isso que a gente pensou no 91 
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fluxograma não só das OSCs, mas também dos conselheiros. Entende? Para a gente 92 

colocar o retorno. Se der qualquer alteração o retorno no máximo até quinta e a gente 93 

pode pensar juntos e estabelecer um retorno para a gerência também desses pareceres. 94 

Obrigada, Gustavo. E pensando em fluxo, eu preciso da atenção do Luiz Henrique, que 95 

está mais atualizado. A gente tinha aprovado aqui em plenária a Resolução nº 255, que 96 

era referente à utilização dos saldos remanescentes abaixo de R$ 1 mil e remanescentes 97 

de parcela para parcela, porque as instituições acabam tendo que mandar ofício pedindo 98 

para utilizar e se isso tivesse um regramento facilitaria, inclusive, a vida da comissão de 99 

ter retrabalho, né? E a gente tinha encaminhado para a PGM, voltou, tinha uma 100 

manifestação, mas eu acabei perdendo o acesso e a gente acabou se perdendo nessa 101 

questão. Então, a gente queria retomar para ela ser publicada, para a gente colocar ela 102 

em uso. Será que vocês conseguem resgatar? Luiz Henrique Frota – Administrativo 103 

Gerência do CMDCA/COMUI: Eu olhei o processo, houve um retorno da ASSEJUR. Eles 104 

colocaram ali a seguinte questão ao Conselho, inclusive, à disposição de vocês até o dia 105 

12, estão aguardando. O que aconteceu foi o seguinte, eles colocaram que aquilo que foi 106 

perguntado para eles dependia da aprovação da daquela resolução daquela resolução já 107 

em 2020. Se fosse aprovado em 2020 eles iam olhar para ver se valia para 2021 108 

também, quando eles perguntaram para nós: vocês vão aprovar isso em 2020? Bom, já 109 

passou 2020. Então, a gente vai fazer o seguinte, o Conselho pode botar um parecer ali, 110 

nós vamos colocar o à disposição do Conselho. Não sei se é a Comissão de Finanças 111 

que está mais ligada a essa parte. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 112 

Moços do RS – ACM: Então, era só a questão da data, né, Luiz? Luiz Henrique Frota – 113 

Administrativo Gerência do CMDCA/COMUI: Exatamente, era aquela questão da data, 114 

aí mandaram uma pergunta para nós, ficou no ar, porque a gente não acompanhou o 115 

processo. Então, agora a gente pode reabrir o processo e responder, vamos colocar o 116 

mais rápido possível. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 117 

ACM: Ok, obrigada. O Gustavo tinha me mandado o acesso e eu perdi o tempo do 118 

acesso. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu vou 119 

compartilhar com a Comissão de Finanças, fica comigo a questão de encaminhar o 120 

parecer correto.  Obrigada, pessoal! Vou passar para as comissões, os assuntos da 121 

Executiva eram esses. Eu tenho aqui Casa de Nazaré, é análise sobre adaptação do 122 

objeto a parceria, está com a Roseli. Roseli de Fátima dos Santos, União Sul 123 

Brasileira de Educação e Ensino – USBEE: É o SEI 20.0.000036092-0 da CASA DE 124 

NAZARÉ. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC 125 

para fazer alteração no objeto de parceria em função da pandemia do projeto 126 

manutenção em ação continuada Casa de Nazaré 2017/2018, Termo de Fomento 127 

021/2020. A gente aprovou e colocou uma observação. Aprovamos, mas não 128 

conseguimos identificar se há ou não alguma outra discordância no todo. O pedido era 129 

sobre isso e a gente fez a aprovação sobre isso, aí se tem alguma observação, alguma 130 

coisa, a gente não conseguiu ver. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 131 

Desenvolvimento Social – SMDS: Eu gostaria de complementar a análise da Rose. Nós 132 

discutimos hoje pela manhã e há uma série de assuntos relacionados a esse processo e 133 

nos parece que ele veio para a Comissão de Finanças apenas para o Conselho se 134 

posicionar com relação ao objeto da parceria, mas as outras pendências, apontamentos 135 

da UOF, inclusive, com relação ao valor final. Entendemos que tenham que ser sanados 136 

diretamente com esses órgãos que estão tratando com a instituição, porque não nos 137 

pareceu que o pedido viesse para essa discussão. Então, não sei se a gente vai votar 138 

pela aprovação apenas da alteração do objeto de parceria ou se há alguma outra 139 

pendência. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Mas 140 
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se fosse qualquer alteração em termos de valores nem passa por nós, passam direto 141 

para a OSC, né? Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 142 

– SMDS: Por isso que nos causou estranheza o processo vir sem ter claro o que espera-143 

se da comissão. Assim, dentro da nossa análise espera-se da comissão só aprovação 144 

quanto alteração do objeto da parceria, para ele seguir as outras instâncias em que está 145 

sendo analisado. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 146 

Então, vamos votar isso. Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de 147 

Educação e Ensino – USBEE: Vamos, porque está tranquilo, eles tem os orçamentos, 148 

eles colocam que há uma troca. Eles tinham planejado passeios de ônibus, mas devido à 149 

pandemia não houve. Então, fizeram essa modificação. Roberta Gomes Motta, 150 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Vamos votar o objeto da parceria e 151 

verificar a questão no paralelo. Se tiver que passar aqui a gente passa outro parecer 152 

específico deste. Pode ser? Roseli de Fátima dos Santos, União Sul Brasileira de 153 

Educação e Ensino – USBEE: Acredito que sim. Roberta Gomes Motta, Associação 154 

Cristã de Moços do RS – ACM: Aí a gente não tranca a instituição. Então, vamos votar 155 

o objeto, a gente analisa o plano e semana que vem, se for o caso, a gente passa aqui o 156 

plano de aplicação. Então, em votação o parecer da comissão, quem é favorável? 157 

Contrários? Abstenções? Uma abstenção do Paulinho. Mais uma abstenção do Gustavo 158 

Brock. APROVADO O PARECER. Agora é a CEPA. Otília Maria Henz de Abreu, 159 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: EU vou ler o das Irmãs Cruzeiras primeiro, 160 

para não ficar para trás. Processo 20.0.000094795-5 – ASSOCIAÇÃO CRUZEIRAS DE 161 

SÃO FRANCISCO, Projeto Iluminando Vidas. A Comissão de Finanças é de PARECER 162 

FAVORÁVEL ao projeto no valor de R$ 72.735,00 com 5% de retenção. Roberta Gomes 163 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Alguma dúvida? Manifestação? 164 

Então, quem é favorável, por gentileza? Contrários? Abstenções? APROVADO POR 165 

UNANIMIDADE. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 166 

Agora o da CEPA. Processo 20.0.000051373-4. A Comissão de Finanças é de PARECER 167 

FAVORÁVEL à aprovação do novo plano de trabalho constante no Documento 13324949 168 

e aprovação da adaptação ao projeto no momento atual, condicionando ao envio de um 169 

ofício com a solicitação de adaptação em substituição ao e-mail constante no Documento 170 

12697114. Eu fiz referência os números dos processos no SEI porque tem várias coisas 171 

que foram feitas, vários pareceres. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 172 

Moços do RS – ACM: Alguma dúvida, pessoal? Então, quem é favorável ao parecer da 173 

Comissão de Finanças referente A CEPA Porto Alegre, por gentileza, levante a 174 

mãozinha. Agora contrários. Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. O próximo 175 

é a Rede de Integração da Comissão de Finanças. Luís Carlos Enck, Fundação Tênis: 176 

Está comigo! É o Processo 19.0.000130110-4. É referente ao Projeto Girassol. Não foi 177 

possível elaborar um parecer definitivo, visto que a solicitação da OSC de uso de saldo 178 

remanescente de R$ 707,76 para compra de material escolar não tem embasamento no 179 

plano de aplicação de recursos, onde não consta despesas de material de consumo. Na 180 

verdade, a OSC fez um projeto para fazer um projeto de passeio com as crianças e esse 181 

passeio foi realizado em janeiro, que custou R$ 707,75 a menos. Então, como o projeto 182 

era a única despesa do passeio eles queriam saber se podem comprar material escolar, 183 

como não tem no plano de aplicação nada de material de consumo, era só despesa de 184 

serviços terceiros, a gente foi atrás hoje de manhã, a Fernanda e a Otília foram atrás da 185 

documentação e a gente não achou isso, nada no processo SEI, buscaram em outros 186 

processos também, mas não acharam. Então, a Comissão de Finanças solicita à gerência 187 

que inclua no Processo SEI 19.0.0000130 no processo sei ou no Projeto Girassol, a carta 188 
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de captação e o processo prestação de contas para poder melhor informar a OSC sobre 189 

o uso do saldo remanescente. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 190 

RS – ACM: Essa situação foi aprovada e foi autorizado por este Conselho essa situação, 191 

indicado que fizesse um termo aditivo para eles gastarem essa questão. Acontece que 192 

nunca foi dado o retorno para a OSC se tinha termo aditivo, se não tinha, como era a 193 

situação e a OSC utilizada essa mesma conta de edital para o edital deste ano. Agora 194 

estavam pedindo o extrato zerado e não está porque tem esse valor de R$ 700,00. Eu já 195 

tinha pedido para a Verônica, porque eles entraram em contato comigo, porque já tinha 196 

ido e-mail dizendo para eles que ia ter o aditivo, que tinha sido aprovado e agora tem 197 

essa questão. Então, eu penso, não sei qual o documento que tem em mãos, mas eu 198 

acho que a gente vai ter que pedir uma ajuda para a Verônica para tratar especificamente 199 

com a OSC. Eles estão esperando, vai fazer um ano agora em agosto que eles estão 200 

esperando essas questões. Então, eles estão bem perdidos. Pode passar o teu 201 

entendimento como está, mas já tem uma resolução aprovada do ano passado em 202 

relação a isso. Só para verificar qual o desfecho. A gente não coloca em votação agora. 203 

Luís Carlos Enck, Fundação Tênis: Tá. Só tem que achar o projeto mãe, para poder 204 

jogar essa despesa ali para dentro. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 205 

Moços do RS – ACM: Via de regra, a instituição está correta, porque não utilizou o 206 

dinheiro até agora aguardando uma orientação. Já vou colocar ali essa questão. A 207 

próxima é POBRES SERVOS DA DIVINA PROVIDÊNCIA. Fernanda Kerbes, Secretaria 208 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: É o Processo SEI 19.0.000099427- 0. 209 

A instituição está solicitando a utilização de R$ 860,00 do saldo remanescente da 210 

Parcela 7 no TF. 43/2019 para aquisição de itens de higiene e alimentação. Nós somos 211 

de parecer favorável, uma vez que há previsão no projeto de material de consumo. 212 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ótimo. E além 213 

disso o serviço está funcionando na forma de empregar kits. Então, só vai complementar 214 

o serviço que estão fazendo. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 215 

Desenvolvimento Social – SMDS: Foi mencionado de não fazer alteração no objeto da 216 

parceria anteriormente, o que tinha sido aprovado pelo Conselho e agora eles solicitam 217 

utilizar em função de estarem fazendo essas entregas. A gente entende que está 218 

autorizado porque é material de consumo, porque eles não fizeram anteriormente a 219 

alteração do objeto da parceria, mas igual eles estão utilizando para material de 220 

consumo. Então, não criou óbice nenhum, não foi alteração diferenciada. E se trata de 221 

utilização do saldo remanescente, por isso nós resgatamos também a resolução que a 222 

gente já tinha se debruçado em 2020 sobre isso, seguindo a mesma lógica. Roberta 223 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, favorável ao parecer 224 

da Comissão de Finanças quanto ao objeto da parceria, por gentileza, levante a mão. 225 

Contrários? Abstenções? Uma abstenção da Sheila. Alguém mais? APROVADO O 226 

PARECER. O próximo assunto é do MDCA, que é mais para fins da gente finalizar o 227 

processo. O MDCA encaminhou um projeto, estava faltando alguns orçamentos, 228 

documentos, a gente aprovou condicionando à chegada desses documentos. Então, a 229 

gente só traz para a plenária para informar que estão ok os documentos e já está sendo 230 

feita a resolução, dando seguimento no processo da OSC. Só para informação que está 231 

tudo ok a partir da aprovação da comissão. INSTITUTO CRIANÇA MAIS FELIZ da 232 

Comissão de Registro. Está como pauta só para verificar se a Comissão de Registro 233 

recebeu esse SEI. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 234 

OSICOM: Está na lista para ser avaliado. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 235 

Moços do RS – ACM: Então, vou colocar que está em análise. Obrigada. A AMORB é 236 
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uma situação, o seguinte, eles querendo encurtar o caminho mandaram um e-mail 237 

dizendo que eles tinham fechado o atendimento em 2020. Quer falar, Gustavo? Gustavo 238 

Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Este foi um dos 239 

assuntos que a gente tratou hoje pela manhã, eles fazem a solicitação do atestado de 240 

funcionamento, eles fizeram acho que o relatório de algumas atividades e esse relatório... 241 

Eles colocaram no corpo do e-mail que não utilizaram, por exemplo, aquele formulário 242 

que a gente tem de relatório, da mesma forma eles também não fizeram a redação do 243 

plano de trabalho 2020 e 2021. Pelo menos esses dois documentos não estavam no 244 

processo SEI que estava ali no momento que a gente analisou. E daí assim, o atestado 245 

de funcionamento fica atribuído ao retorno desses dois documentos. Roberta Gomes 246 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Gustavo, deixa eu te encurtar a 247 

história, porque ele entraram em contato comigo a partir daquela live, aquele dia que a 248 

gente fez, para reclamar que eles tinham encaminhado o pedido de atestado em fevereiro 249 

e que até agora não tinha tido retorno. E aí eu falei para eles que só foi para a Comissão 250 

de Registro porque eles informaram no e-mail que eles não tiveram atendimento em 251 

2020. Então, o que a gente entende? Que estava fechada a instituição em 2020. Hoje por 252 

e-mail, depois deles serem bem delicados, eles conseguiram entender que para encurtar 253 

o caminho eles disseram que não fizeram nada para conseguirem o atestado de uma vez. 254 

Então, agora eles disseram que sim, que eles fizeram as atividades, já encontraram a 255 

forma de fazer as planilhas dentro do formato e estão tratando diretamente com a Denise 256 

sobre o atestado, porque vai seguir o fluxo normal de atestado. Só tinha sido passado 257 

para a Comissão de Registro porque eles informaram que não tiveram atendimento em 258 

2020, mas eles fizeram. Então, eles estão confeccionando, já encaminharam três vezes o 259 

documento em Word, a gente já informou que é em PDF, como eles querem participar de 260 

um edital estão um pouco nervosos, mas é que está seguindo o fluxo. Então, eu passo 261 

aqui em plenária para que esse processo saia da Comissão de Registro porque foi 262 

esclarecido com a instituição. Então, é encerrar, eles vão entrar no fluxo normal de 263 

atestado de funcionamento. Os assuntos eram esses. Comissão de Finanças, ficou 264 

faltando alguma coisa que eu não passei ou que eu me passei? Fernanda Kerbes, 265 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Está ok. Roberta Gomes 266 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, a Comissão de Registro. 267 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Pela 268 

Comissão de Registro a gente tratou ainda hoje de manhã alguns, além da AMORB, uma 269 

delas é da REDE CIDADÃ, Processo SEI 20.0.000099643-3. A solicitação da instituição é 270 

de pedido de registro, a comissão está solicitando três informações adicionais, uma é o 271 

documento de registro junto ao CMDCA, da matriz que fica em Belo Horizonte. Se houver 272 

outras unidades que apresente as demais unidades executoras. Essa parte faz parte da 273 

resolução, a questão do vídeo conforme a Resolução nº 036/2020. Isso é mais como 274 

informe e a gente vai enviar para a gerência solicitar para eles colocam a lista de 275 

atendidos. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Esta 276 

entidade é aquela que em 2019 foi denunciada por fazer cursos para ser encaminhado 277 

para Jovem Aprendiz, aí tinha, que pagar R$ 40,00 para serem encaminhados para o 278 

Jovem Aprendiz. A Doutora Denise esteve em uma dessas questões e eu acho que é 279 

importante a gente poder ver isso teve algum tipo de continuidade. E também ver no 280 

estatuto a questão da eleição sem fins lucrativos. Isso também depende da nossa 281 

resolução interna. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – 282 

OSICOM: Ela é de belo Horizonte, por isso a referência do CMDCA de lá para a gente 283 

respaldar a nossa decisão aqui também. Estamos encaminhando para a gerência pedir 284 

essa informação adicional. Aí vai na sequência essa questão da Resolução nº 036, 285 
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enquanto a visita presencial não está tranquila. É só para informe. Tem outra instituição, 286 

que é o INSTITUTO DE PROMOÇÃO HUMANA CULTURAL E ESPORTIVA 287 

PROMOVER, Processo SEI 20.0.000106144-... (Inaudível/interferência no áudio). Foi 288 

analisado e ela pede a questão do registro e sinaliza que faz o atendimento indireto. 289 

Como ela fez a solicitação de atendimento indireto e no plano de trabalho se apresenta 290 

para aprendizagem também, daí vai o questionamento para a gerência buscar essa 291 

informação junto à OSC, buscar a informação de como se dará esse atendimento ou 292 

serviço indireto, que no plano de trabalho não está claro, solicitar o registro junto ao 293 

CMDCA da matriz de Goiânia, de Goiás, de onde é o Instituto Promover. Apresentar 294 

outros endereços de unidades executoras se houver, a documentação multimídia 295 

conforme a Resolução nº 036/2021. Fica essa observação em relação ao Instituto de 296 

Promoção Humana. O outro que foi avaliado também é a VIDAL PRÓ FUTEBOL CLUBE, 297 

Processo SEI 21.0.00000659-4. A entidade pede o registro do serviço, da entidade, na 298 

análise a gente identificou que ela também se inscreve como atendimento indireto e isso 299 

não está claro no plano de trabalho, uma vez que ela apresentou atividade com 300 

adolescente, com perfil de escolinha de futebol. Ela tem a sua matriz em Alvorada e daí a 301 

gente também está encaminhando a solicitação de registro junto ao CMDCA da matriz. 302 

Apresentar endereço de outras unidades executoras se houver, apresentar a 303 

documentação multimídia em conformidade com a Resolução nº 36/2021 e também 304 

faltaram alguns documentos: comprovante de endereço em nome da organização, 305 

documento de posse/comodato da sede da instituição e o comprovante de residência do 306 

dirigente. Então, é só comunicação. O outro é do INSTITUTO POBRES SERVOS DA 307 

DIVINA PROVIDÊNCIA, esse eu acho que foi para aprovação, porque não identificamos 308 

nenhuma situação de pedido de esclarecimento ou de documentação. A Escola de 309 

Educação Infantil, Processo SEI 20.0.000025418-6, ela faz o pedido de inscrição do 310 

Programa de Educação Infantil e a comissão é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação 311 

da OSC. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Alguma 312 

dúvida quanto à questão específica da OSC? Em votação o registro de educação infantil, 313 

quem é favorável? Alguma abstenção? Uma abstenção da Sheila. Contrários? 314 

APROVADO O PARECER. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração 315 

de Maria – OSICOM: Do nosso grupo era isso, mas o colega vai relatar outro. Diego dos 316 

Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: INSTITUTO 317 

CRIANÇA FELIZ, SEI 21.0.00015192-8. Esse processo tem algumas coisas pendentes, a 318 

assinatura não é digital, ela assinou com a letra bonitinha assim. Então, ela não tem a 319 

assinatura dela de verdade. Então, estão todos os documentos assinados, também está 320 

faltando algumas documentações e eu vou encaminhar para a gerência solicitar para que 321 

ela envie. O estatuto também não tem o selo de reconhecimento de assinaturas. Então, 322 

tem alguma série de coisas que está faltando. Imagino que ela deve ter pego o estatuto e 323 

escaneou, enviou sem ser o que foi registrado. Então, falta orientação. É uma instituição 324 

que a gente percebeu que foi registrada o ano passado, é recente, também a dúvida 325 

quanto a isso, porque é uma instituição que foi registrada ano passado. Eu sei que tem 326 

alguma restrição para inscrições com pouco tempo de vida registrada, né? Então, a gente 327 

pediu para enviarem esse material. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 328 

Moços do RS – ACM: O próprio MROSC diz o tempo de experiência, ela tem que 329 

comprovar a experiência de dois anos e tudo mais. Diego dos Santos Centeno, 330 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Exatamente. Ela está pedindo 331 

registro, mas não sabemos qual o objetivo, provavelmente seja captar recurso. Também 332 

não esclarece o tipo de atendimento, fala muito em distribuição de material escolar, de 333 

alimentos, mas faltam os locais, os parceiros, também não tem uma lista de atendidos. Eu 334 
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acho que caberia a gente conversar com a OSC para entender melhor e orientar. 335 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Seria bom marcar 336 

uma reunião online, aí conseguem esclarecer tudo. Ok. Diego dos Santos Centeno, 337 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Tem a FENEIS - FEDERAÇÃO 338 

NACIONAL DE EDUCAÇÃO E INTEGRAÇÃO DOS SURDOS, SEI 19.0.000107357-8. A 339 

gente analisou e constatou que tem alguns documentos que estão desatualizados. A 340 

gente pede atualização e já teve a troca da diretoria. Então, a gente está pedindo para 341 

eles atualizarem. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 342 

E que serviço eles executam? Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária 343 

do Campo da Tuca – ACCAT: Eles também trabalham com instituições, eles já tinham 344 

solicitado e pedimos para mandarem o relatório das crianças atendidas e das instituições 345 

parceiras. Aí eles mandaram, tem a Frei Pacífico e outras escolas, instituições. Mais é 346 

questão de atualização mesmo de documento. Roberta Gomes Motta, Associação 347 

Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada. Tem mais algum, Diego? Diego dos Santos 348 

Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Sim. ASSOCIAÇÃO 349 

JUDOÍSTICA DO RIO GRANDE DO SUL – AJURGS. A instituição já tinha solicitado 350 

inscrição e registro e foi indeferida em julho do ano passado. E eles fazem uma nova 351 

solicitação. A gerência mandou que foi aberto o processo e mais um, que é 352 

21.0.000006651-3. Então, em análise do novo processo solicitamos que a mesma reenvie 353 

toda a documentação atualizada, tendo que em vista que o processo anterior foi 354 

indeferido e trata-se de nova solicitação. Eles mandaram só a solicitação. Então, ele vai 355 

iniciar do zero. O SEI anterior vai ser arquivado. Roberta Gomes Motta, Associação 356 

Cristã de Moços do RS – ACM: Como sugestão, vamos apresentar para eles os pontos 357 

porque foi indeferido. Então, que eles possam apresentar nova documentação e se 358 

restringindo a responder especificamente os pontos que eles foram indeferidos. Diego 359 

dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Entendi. 360 

Luiz Henrique Frota, Administrativo Gerência do CMDCA/COMUI: Com licença. 361 

Diego, eles já enviaram toda a documentação, inclusive, até reclamaram que já enviaram 362 

três vezes. Hoje de manhã eu coloquei no processo e chamei atenção da comissão 363 

justamente para isso, que já estão todos os documentos necessários no novo processo. 364 

Então, está à disposição de vocês para darem o parecer. Diego dos Santos Centeno, 365 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Ok. Então, vou dar uma 366 

reanalisada, no final do dia já encaminho. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 367 

Moços do RS – ACM: Obrigada. Mais alguma questão, Diego? Diego dos Santos 368 

Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Sim. Tem o 369 

AMOBEN, SEI 20.0.000076772-8. É a mesma coisa, a comissão analisou e constatou a 370 

ausência dos seguintes documentos: cópia da ata de fundação, cópia simples atualizada 371 

do estatuto, CNPJ atualizado, ata em vigência da atual diretoria e CPF, comprovante de 372 

endereço em nome da OSC. Também estamos encaminhando para a gerência para 373 

solicitar isso para a OSC. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS 374 

– ACM: Obrigada, Diego. Mais alguma questão? Gustavo Waschburger, Obra Social 375 

Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Pois é, ficou um aqui, mas é uma busca de 376 

informação. É a ESCOLA DE EDUCAÇÃO INFANTIL CASA AMETISTA, talvez tenha sido 377 

um equívoco da promotora pedindo agilidade no processo de registro, só que ela faz 378 

menção para o Conselho Municipal de Educação. É só uma questão de informação. Nós 379 

já fizemos uma solicitação, seria a questão de informação se foi enviado já para o MP ou 380 

se precisa ainda de alguma coisa em relação à Escola de Educação Infantil Casa 381 

ametista, Processo 20.0.000015762-4. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 382 
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Moços do RS – ACM: Eu já coloquei aqui para a gerência se manifestar se já foi 383 

encaminhado esse retorno. Gustavo, tem mais algum processo? Gustavo Waschburger, 384 

Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Tenho a impressão que era isso. 385 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Antes de encerrar. 386 

Queria esclarecer com vocês a questão da FUNDATEC, que ficou da gerência ver se 387 

estavam lá os documentos. O Gustavo folhou desde 2018 e não tem registro, aprovação 388 

ou indeferimento, qualquer coisa da FUNDATEC no livro de registro da comissão lá no 389 

Conselho. Como já tinham apresentado aqui que teve uma votação, tem que votar de 390 

novo a questão da FUNDATEC para ter registro e sair resolução, porque lá em especial 391 

não tinha nada no caderno e nenhum tipo de parecer. Quando sai no processo SEI 392 

precisa desse parecer específico. A comissão que ficou com a FUNDATEC, eu acho que 393 

a gente várias ter que ver, porque a gente tomou decisão a partir do que já tinha sido 394 

aprovado aqui. Lembram? A partir de decisão de 2020. Então, na verdade, se não teve 395 

essa votação ou qualquer coisa... A Patrícia da taquigrafia também me informou naquele 396 

mesmo dia, que ela também não encontrou nenhum tipo de aprovação em 2020, que ela 397 

estava até procurando de outros anos, mas de 2020 não aprovou. Chegou a 398 

documentação no final de 2019/2020 e não passou em plenária. Gustavo Waschburger, 399 

Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Nem que a gente faça uma 400 

reavaliação a respeito dessa instituição. É isso? Roberta Gomes Motta, Associação 401 

Cristã de Moços do RS – ACM: Não sei se é reavaliação, mas pegar o parecer que 402 

tinha e ver, sei lá, tem que ter um parecer. Como não tem nada escrito a gente vai ter que 403 

ver esse parecer para fazer. Eu acho que vai ter que fazer análise do que tem. Gustavo 404 

Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Sim. Mais alguma 405 

questão, pessoal? A Comissão de Políticas tem algum documento, alguma coisa para 406 

apresentar? Tranquilo! A Comissão de Finanças também já disse que estava ok. Pessoal, 407 

das pautas que a gente tinha eram essas. Tem mais algum informe, alguma coisa 408 

qualificada do gênero? (Silêncio). Na semana que vem eu trago as representatividades a 409 

partir do que me mandaram e aí a gente fecha encaminhando internamente para a gente 410 

poder falar sobre as representatividades. Tá? Então, se não tivermos assuntos, 411 

encerrada a plenária do dia 07/04/2021. Então, pessoal, agradeço a presença e 412 

participação de todos. Até a próxima a semana. 413 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 414 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h45min, da qual foi lavrada 415 

a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 416 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  417 

Porto Alegre, 07 de abril de 2021.  418 


